
平成２８年４月２２日

福崎町議会議長  難 波 靖 通  様 

民生まちづくり常任委員長  城 谷 英 之 

委 員 会 調 査 報 告 書 

 本委員会は、議会閉会中下記事項について調査したから、会議規則第７７条の規定により報

告いたします。 

記 

１．調 査 事 項

（１）公害防止協定に基づく協議について

（２）各課の報告事項について

２．調 査 期 日

   ４月２２日（金）

３．調 査 の 概 要

（1）公害防止協定に基づく協議について

 ○  (株)デービー精工からの平成 28年 4月 8日付の公害防止協定に基づく協議について、資料

により説明を受けた。金属工作機械新設及び移設並びに公共下水道接続工事を行うとのこと

である。金属工作機械新設及び移設については協議前に着手されたものであるため、理由書

が提出されるとともに、当該社員が出席し説明がなされた。このため、委員会としては了承

することとした。

 ○  福伸電機(株)西治工場からの平成 28年 4月 11日付の公害防止協定に基づく協議について、

資料により説明を受けた。自動車部品等新規生産に対応するため、樹脂形成機 1台、溶接機

１台を新設するとのことであり、委員会としては了承することとした。

 ○  白鷺ニット工業(株)からの平成 28年 4月 12日付の公害防止協定に基づく協議について、

民



資料により説明を受けた。公共下水道接続工事を行うとのことであり、委員会としては了承

することとした。

○  ハリマ共和物産(株)からの平成 28年 4月 12日付の公害防止協定に基づく協議について、

資料により説明を受けた。公共下水道接続工事を行うとのことであり、委員会としては了承

することとした。

 ○  福伸電機(株)西治工場との公害防止協定の締結について、資料により説明を受けた。委員

会としては了承することとした。

（2）各課の報告事項について

〈住民生活課〉

 ○ 公害防止協定覚書の締結について、資料により報告を受けた。公共下水道への接続に伴い、

月星商事（株）及びウシオライティング（株）と覚書を締結したとのことである。

 ○ 中播衛生事務組合分担金の事務局費均等割協議について、資料により報告を受けた。合併後

10年が経過しており、旧町を単位として負担している事務局費均等割負担割合の見直しについ

て協議しているとのこと。関係市町間で協議を継続していくとのことである。

 ○ 公害苦情処理に係る訴訟の経過について、3月 23日に第 1回口頭弁論が行われたとの報告を

受けた。

○ 大貫不燃物中継基地の開場日の変更について、資料により報告を受けた。

  （変 更 前）金・土・日・月曜日の週 4日

（変 更 後）  土・日・月曜日の週 3日

  （変更時期）平成 28年 10月から

○ 当面の行事予定について

 ・福崎町消防団消防操法大会  5月 8日（日） 福崎東中学校

〈健康福祉課〉

○ 平成 27年度文珠荘利用状況について、資料により報告を受けた。

○ 平成 27年度巡回バス利用状況について、資料により報告を受けた。

○ 介護保険 地域密着型サービス事業所の公募結果について、資料により報告を受けた。（有）

愛の里が指定候補事業者として選定されたとのことである。

○ 食育について、福崎町第 2次食育推進計画・健康増進計画が策定されたとの報告を受けた。

○ 当面の行事予定

・百歳祝い訪問           5月 7日 (土)  （新町）

・国民健康保険運営協議会    5月 18日（水） 第 1委員会室

・金婚夫婦祝福式典                 5月 22日（日） 姫路市文化センター



〈地域振興課〉

 ○ (株)もちむぎ食品センター第 27期事業報告について、資料により報告を受けた。辻川山公園

の河童による集客効果もあり、レストラン・売店の来館者が増加した結果、売上高の目標を達

成したとのことである。

○ 平成 28年度自律（立）のまちづくり交付金事業について、資料により報告を受けた。

○ 辻川山公園妖怪小屋の運転について、資料により報告を受けた。4 月 8 日から運転を開始し

ており、既にテレビ・新聞でも取り上げられているとのことである。

○ 地域交流広場事業運営費補助金について、資料により報告を受けた。地域交流広場事業の運

営費を補助するため、地区推進委員会に補助金を交付するとのことである。

〈農林振興課〉

○ 工事・業務委託等進捗状況について、資料により報告を受けた。

○ 田んぼアートについて、資料により報告を受け、アートデザイン・実施場所・実施スケジュ

ール等について確認した。

○ 平成 28年度 県営工事・業務の予定について、資料により報告を受けた。

○ その他

 ・西治土地改良区竣工式を、5月 8日（日）西治公民館で開催するとの報告を受けた。 

 ・地方創生加速化交付金については、特産もち麦を核とした地域ステップアップ事業を推進し

ていくとの報告を受けた。

 ・アケボノ企画との訴訟について、第 3回弁論があったとの報告を受けた。次回弁論は 6月 27

日（月）とのことである。

〈まちづくり課〉

○ 工事・業務委託執行状況について、資料により報告を受けた。

○ その他

 ・平成 27 年度交通広場（駐輪場・バスロータリー）の利用状況について、資料により報告を

受けた。

 ・都市計画マスタープランの改定について、資料により報告を受けた。

 ・県事業（道路・河川等）の取り組み状況について、報告を受けた。

    西谷Ⅱ地区急傾斜崩壊対策工事（第２工区）

     ・工事個所：福崎町西治地内

     ・工事概要：施工延長 L＝75ｍ 高エネルギー吸収柵 75.0㎥

           鉄筋挿入工 196.0ｍ 切土補強土工 250.0㎡

     ・請負業者：(株)大給組



     ・施工期間：平成 28年 3月 18日～平成 28年 11月 12日

・立地適正化計画の策定について、資料により報告を受けた。計画の策定により、コンパクト

な市街地の形成と集落の活力維持を目指すとのことである。

  ・防災再開発促進地区について、資料により報告を受けた。

〈上 下 水 道 課〉

○ 工事託執行状況について、資料により報告を受けた。

○ 委託業務執行状況について、資料により報告を受けた。

○ 平成 28 年 3 月末における下水道接続状況及び水質分析結果について、資料により報告を受

けた。

○ 福田水源地の水道水白濁の対応について、資料により報告を受けた。白濁は水道水に空気が

溶け込んだものであり、健康に影響するものではないとのこと。今後、原因と推定される中継

ポンプを交換するため、準備を進めていくとのことである。なお、交換等にかかる費用につい

て、新たな町の負担は生じないとのことである。

○ 水道事業・工業用水道事業にかかる財政計画について、5 月初旬をめどに議員への説明会を

開催する方向で日程調整中との報告を受けた。

○ その他

 ・平成 27年度不納欠損について、資料により報告を受けた。


